

LA CRÓNICA.

PERIÓDICO LIBERAL

DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

AÑO IX.

Ciencias, Literatura, Instrucción pública, Artes, Administración, Política y noticias de actualidad.—Exámen de las obras nuevas que se envían á la redacción ó inserción gratis de 6 anuncios de las mismas.

BADAJOS, 13 DE JUNIO DE 1872.

En toda España 5 rs. mensuales.—En el extranjero, Cuba y Puerto-Rico 20 rs. trimestre.—La suscripción debe pagarse adelantada en libranzas del giro mútuo.—Anuncios y comunicados á precios convencionales.

NUM. 608.

ADMINISTRACION, Arco-Aguero 7 á donde se dirigirá la correspondencia.

LA CRÓNICA.

Hace cerca de cuatro años que una revolución, grande por las esperanzas que hizo concebir á todos los que de buena fé creían que una vez proclamados los derechos naturales del hombre se habría cerrado para siempre el período de las revoluciones sangrientas, conmovió hasta los cimientos de la sociedad española, y hoy, frustradas todas las esperanzas y marchitas todas las ilusiones, estamos avocados á otra revolución que será mucho más temible, por lo mismo que ha de ser, según las elocuentes palabras del más elocuente de nuestros oradores, la revolución del desencanto y de las venganzas.

No ha sido bastante por lo visto que saliéramos casi milagrosamente de aquella pavorosa interinidad que entrañaba todos los peligros y que todavía recuerdan con espanto los hombres de corazón recto, que no quieren la revolución por la revolución misma, sino en tanto en cuanto puedan conseguirse con ella las ventajas morales y materiales que el país necesita. Aquellos fortísimos sacudimientos y amenazas de los primeros días; aquella angustiosa situación de los conservadores que veían de un momento á otro alzada sobre todas las instituciones y sobre todos los intereses sociales la figura sangrienta de la anarquía; aquella mortal inquietud; aquel desasosiego constante; todo el cúmulo de presentimientos sombríos, que forman el cortejo de una revolución en los primeros instantes, será preciso evocarlos otra vez, porque no ha sido bastante sin duda lo que ha pasado ya, para corregir y escarmentar á los que temblando de miedo al estallar la revolución de Setiembre se han envanecido tanto después, que hasta en el seno mismo de la Asamblea se han atrevido á escupir á la libertad y no perdonan medio de vilipendiar la revolución, que tal vez no ha sido grande para ellos, porque no ha levantado una guillotina en cada calle.

Figuranse muchos que las ligaduras de la reacción han vuelto á sugetar al león revolucionario; piensan que ya no puede hacer daño y han ido acercándose poco á poco para insultarlo; pero están ciegos y no ven que sus provocaciones le han puesto otra vez en circunstancias de romper los lazos que hipócrita y arteramente se le han ido tendiendo, y que está próximo el día acaso, en que no echen de menos en la revolución que venga, la sombría grandeza de la revolución del 93, como lo han hecho algunos periódicos imprudentes, para rebajar la verdadera importancia del movimiento de Setiembre.

Y que todo esto puede llegar á suceder; que podamos de un momento á otro vernos envueltos en las tinieblas de una catástrofe mucho más terrible de lo que algunos se figuran, no hay para que demostrarlo, por que el espíritu público presiente de tal modo los graves sucesos que amenazan trastornar la sociedad; sabe tan perfectamente bien las causas que los engendran y tiene tal seguridad al pronosticarlos, que todo el mundo desde el más alto al más humilde, habla de ellos con la misma seguridad que un historiador narra los acontecimientos pasados. Ahora, lo mismo que antes de la revolución de Setiembre, parece como que flota en la atmósfera el espíritu revolucionario y parece como que todos respiran á la vez, envuelta en el aire, la idea del cataclismo que se prepara. Cuando de tal modo el común sentido se impregna del porvenir, difícil es que se equivoque, y que más ó menos tarde no llegue á estallar sobre nuestras cabezas la tempestad presentida por todos.

Además de estos tristes vaticinios de la opinión pública, que muy bien pudieran ser sugeridos por el deseo en unos y los temores en otros; si alguna duda abrigáramos de que la situación no tiene nada de halagüeña, vendría por completo á desvanecerla la actitud en que se dice va á colocarse el Gobierno. Los periódicos anuncian ya como cosa cierta que van á suspenderse las garantías constitucionales, y esto sólo nos basta para considerar que la sociedad está amenazada de grandes peligros. El Gobierno, por lo visto, se prepara á la defensa y aunque nos sea muy doloroso confesarlo, creemos que al extremo en que han llegado las cosas, el estado de sitio no será una medida salvadora, sino una provocación más que precipite la catástrofe.

Pero no es esto lo más doloroso; no es lo más triste adquirir el convencimiento ó estar atormentado por la duda de que la revolución viene, sin embargo de los esfuerzos que en contrario se hagan; lo más desconsolador es que al derribar en tierra lo existente, como son los carlistas, los moderados, los montpensieristas, los republicanos y acaso los radicales, los que lo destruyan y tienen tan contrarias y opuestas creencias, no sea posible edificar nada sólido que pueda desafiar las tempestades que sobrevengan, formadas por el odio, la envidia y todas las malas pasiones de aquellos que precisamente han de quedar mañana sin tomar parte en la dirección de los negocios públicos.

Así la pobre España, como otra Pe-

nélope, tegiendo y destegiendo siempre, desgarrándose constantemente en luchas intestinas, irá de revolución en revolución sin encontrar punto de regreso, á caer de rodillas á los pies de un déspota que acabe de degradarla por completo y que le dé á cambio de su dignidad, orden material siquiera, ya que el verdadero orden no ha sabido ó no ha querido hallarlo, realizando la justicia y el derecho.

Por más que otra cosa quieran sostener los periódicos ministeriales, lo cierto es que la insurrección carlista ha tomado bastante incremento en Cataluña, en los últimos días.

Que Tristany, hombre que conoce mucho el Principado, se encuentra entre los rebeldes, es un hecho para nosotros indudable; puesto que hasta *La Gaceta* habla de la facción mandada por un cabecilla de aquel apellido.

Que los carlistas catalanes en vez de imitar á los de las Provincias, dan la cara y se batan con brío, por más que la fortuna les sea desfavorable, es otra cosa que tampoco puede ponerse en duda.

Que un regimiento de caballería de los que operaban en las Provincias, ha sido destinado á Cataluña, también es otro hecho ciertísimo.

Las cartas particulares del Principado revelan asimismo que allí hay gran efervescencia, añadiendo que en poblaciones donde en otras épocas no lograron penetrar los carlistas, se pasean éstos ahora tranquilamente.

He aquí las últimas noticias recibidas de Cataluña y que completaremos con las de *La Gaceta*.

«En uno de los últimos días, fuerzas del ejército tuvieron fuego con una partida carlista; en Salt había una pequeña columna de 60 carabineros, la que al oír el fuego de fusilería, salieron busca del enemigo. La partida que huía, se encontró con otra, las cuales reunidas al mando de los cabecillas Fernando Piferrez (a) Droguero de Angles y de Tomás de Sarriá, emprendieron la fuga hacia Bruñola, siendo vistas por la columna salida de Salt que logró alcanzarlas en las inmediaciones de dicho pueblo causándoles cinco bajas y poniéndolas en dispersión sin que la tropa sufriera percañe alguno.

Aunque la fuerza enemiga se componía de 100 hombres, no solo no pudo resistir el empuje de los leales, sino que en su precipitada fuga consiguió escabullirse por los montes y librarse de la persecución de la columna, la cual entró algo entrada la noche en Salt, en donde descansó después de una larga y penosa marcha.

«Mientras las facciones mandadas por el Droguero de Angles y Tomás de Sarriá eran batidas en Bruñola, según en otro lugar de esta sección leerán nuestros abonados, en San Esteban de Bas era batida completamente una facción fuerte de 700 carlistas por la columna llamada de Olot, compuesta de 112 hombres. Después de algunos momentos de lucha, la facción se declaró en dispersión huyendo á la desbandada. Según dice la carta, que procedente de Olot hemos leído y de la cual tomamos estas noticias, la facción iba mandada por Estartús; la columna

tuvo tres bajas, un guardia civil muerto y dos heridos, y aunque los facciosos se llevaron consigo á los heridos que tuvieron, sabemos que, á juzgar por las huellas de sangre que en pos dejaban, se calcula pasen de más de cuarenta las bajas que sufrieron.

Hé aquí ahora lo que dice *La Gaceta* cuyo laconismo llama la atención.

Cataluña.—Las facciones de la provincia de Gerona, reunidas cerca de Olot y mandadas por Estartús y Tristany, quisieron oponerse al paso de una columna, pero fueron desalojadas de los bosques inmediatos á San Esteban de Bas, cuyas posiciones habían escogido, y se retiraron con bastantes bajas.

El titulado general Sanz pasó por la Llacuna hacia Sérvia, perseguido activamente por las columnas Aguilar, Gavilá y Arrando; yendo asimismo en persecución del cabecilla Castells que marchaba por San Llorens de Morunís, la columna de Solsona.»

En la sociedad protectora de la infancia que existe en Lyon ha leído el doctor Brochart un importante discurso, cuyo tema es la mortandad de los niños de pecho. De los datos estadísticos recogidos por dicho señor, resulta que de los 25,000 niños que salen anualmente de París para ser confiados á nodrizas mercenarias, la mayor parte mueren por falta de cuidado. De los expósitos la mortandad oscila desde el 69 hasta el 90 por 100; lo cual es indigno de una nación civilizada.

De hambre, de miseria y de falta de cuidado mueren anualmente unos cien mil niños, dato horrible que explica el poco incremento de la población en Francia.

El término medio de la mortandad de los niños confiados á las nodrizas mercenarias es de 51 por 100, y por el contrario, la mortandad de los niños criados por sus mismas madres no es más que de 10 á 16 por 100.

Las mujeres que toman nodrizas en sus casas causan ordinariamente la muerte prematura de los hijos de dichas nodrizas, y esta mortandad asciende en ciertas comarcas á 64 y hasta 87 por 100.

Hay departamentos donde no se registran las defunciones de los niños de pecho. La administración se cerciora de los caballos que mueren y no se cuida de la muerte de un niño. Los ministros y los grandes personajes entran con solicitud en la Sociedad protectora de los animales; pero ninguno de ellos se digna entrar en la Sociedad protectora de la infancia. El ministro de Agricultura y Comercio da todos los años 1.800 francos á la Sociedad protectora de los animales, y el ministro del Interior solo destina 400 francos para la Sociedad protectora de la infancia.

Hé aquí los datos que el doctor Brochart ha expuesto con indignación: «No es mayor la barbarie en la China, dice, donde son expuestos los recién nacidos, y semejantes hechos explican en gran parte nuestra decadencia y nuestra ruina.»

España cuenta hoy con 22,468,969 cabezas de ganado lanar, de las que tocan al consumo 4,128,454, y á la reproducción 18,340,515, esto es, el 18 por 100 para el consumo y el 82 por

100 para la reproducción. La proporción que guarda en la actualidad el ganado lanar es la siguiente:

Badajoz.....	1.689,661
Leon.....	1.441,697
Teruel.....	978,901
Soria.....	956,025
Zaragoza.....	918,531
Burgos.....	862,248
Salamanca.....	778,247
Cáceres.....	762,901
Zamora.....	760,437
Navarra.....	753,541

Y si consideramos el número de cabezas por cada 100 kilómetros cuadrados, nos encontramos con la siguiente demostración que nos enseña claramente las provincias más principales en la riqueza pecuaria.

Soria cuenta con 9,193; Avila, 9,121; Logroño, 8,975; Guipuzcoa, 8,539; Segovia, 8,414; Pontevedra, 7,873; Palencia, 7,663; Badajoz, 7,511; Navarra, 7,192, y Leon, 7,148. Este estado, que poco ha se publicaba en la *Gaceta*, nos enseña que España tiene condiciones muy buenas para la ganadería lanar, siendo más doloroso por lo mismo el que la industria lanar no prospere tanto como era menester, y no salga del estado pobre en que está desde los tiempos antiguos.

Segun el censo reciente de la población, en la Prusia propiamente dicha, ésta cuenta 2.901.074 habitaciones, que contienen 5.152.890 familias, compuestas de 12.051.232 hombres y 12.490.776 mujeres, ó sea un total de 24.642.386 habitantes. Como en 1867 la población de Prusia era solo de 23.971.337 almas, ha aumentado en cuatro años, á pesar de la guerra con Francia, casi un 3 por 100. La provincia de Brandemburgo, donde se encuentra Berlin, que casi ha duplicado en diez años, es la más favorecida. En los demás estados que constituyen hoy el imperio alemán hay al menos otros 16 millones de alemanes, y 13 en las naciones germánicas del imperio austro-húngaro.

No una sino muchas veces, al meditar en la escasa afición que se nota en nuestra patria á la lectura y recordar la dolorosa estadística de los españoles que no saben leer, hemos tratado de inquirir la causa de un fenómeno inexplicable para nosotros: el número, importancia y calidad de las nuevas publicaciones, con que diariamente se enriquece la librería.

El hecho es extraordinario y sus fundamentos no pueden descansar en la lógica. Expliquémonos, por lo tanto, el fenómeno, por la virtud de los que se consagran á escribir para el público, poco cuidadosos de los intereses positivos y muy obstinados en lograr una celebridad póstuma, en cambio de sus sacrificios reales durante la vida. Estas mismas reflexiones acuden á nuestra imaginación repasando el contingente de noticias bibliográficas que arroja el mes de Mayo último y que encontramos en un colega de provincias. Ciencia, artes, crítica, historia, bella literatura, todos los ramos del saber humano, todos los géneros literarios han sido cultivados. Las dáciles prensas han multiplicado prodigios y sandeces; las bibliotecas y librerías han recibido numerosas notas; los fabricantes de papel y los tipógrafos han tenido trabajo abundante; pero en este concierto de desarrollo literario, falta lo más importante: el comprador.

Lógica absolutista.

La *Esperanza* esplica la llegada á Madrid de algunas de las fuerzas que operaban en el ejército del Norte, por el deseo del gobierno de que sean menos los derrotados.

Siguiendo esta manera de discurrir, mientras mayor sea el número de carlistas presentados á indulto, más cerca estará del trono el joven D. Carlos de Borbon.

Acaba de aumentarse en un 40 por 100 el precio de los telegramas interiores en Francia. Este aumento exigido como todos para hacer frente á los gastos de la guerra, puede producir sin embargo el fatal resultado que ha dado el aumento en los portes del correo. Francia, que calculaba sacar cinco millones de francos por el tránsito de las correspondencias extranjeras ha visto descender esta suma á la quinta parte. Portugal prefiere comunicarse con Inglaterra, Suiza y Bélgica lo hacen por otras vías, Alemania busca nuevas rutas para sus relaciones postales con Italia, y el resultado de este sistema excesivamente fiscal de un lado, y protector por otro en materias comerciales, será indudablemente dejar aislada á la nación francesa.

En los periódicos de Madrid del día 10 encontramos el siguiente telegrama.

«Oporto 8.—Con el título de «Juventud liberal» se está organizando una sociedad cuyos individuos se comprometen á no contraer matrimonio con ninguna señorita que pertenezca á la asociación católica titulada del «Corazón de María.»

Dice *El Eco del Progreso*:

«La *Epoca* pregunta á los diarios ministeriales si el Sr. Olózaga se muestra dispuesto á apoyar la política que el gobierno se propone seguir, así en España como en Roma.»

Como hace días se dijo que nuestro Embajador en Paris trataba de remitir su dimisión, creemos que la pregunta anterior merece ser contestada.

Y nosotros creemos que D. Salustiano no ha dimitido ni dimitirá.

En *La Gaceta Internacional*, periódico de Bruselas, que defiende los intereses españoles, leemos lo siguiente:

«Parece en vías de ejecución el colosal proyecto del ferro-carril, que por medio de un túnel submarino ha de unir pronto cerca de Calais y Douvres las costas de Francia é Inglaterra. Parece existe la seguridad de que la obra es practicable, merced á un túnel á media milla más bajo que las aguas del estrecho. La cuestión es de dinero, calculándose los gastos en 1,000 millones de reales, para proporcionar los cuales se constituye una compañía que preside lord Grosvenor, una de las más grandes fortunas de la Gran-Bretaña.»

La comisión general de presupuestos ha aprobado el dictamen sobre contribuciones directas con muy ligeras modificaciones. Las referentes á contribución territorial son las siguientes: El tipo no podrá exceder del 18 p^o. Se suprime el 1 p^o que antes se cobraba con el carácter de supletorio para diferentes atenciones. El recargo para gastos municipales y provinciales no podrá exceder del 30 p^o. A los hacendados forasteros no se le podrá imponer más de las dos terceras partes de los recargos. Las sucesiones directas no pagarán impuesto alguno por derecho de hipoteca, aun cuando el Sr. Camacho había establecido el 1 p^o y la sección de Hacienda lo había reducido á la mitad.

Observarán los lectores que la comisión no acepta el impuesto sobre las sucesiones que nosotros combatimos, como lo combatió casi toda la prensa.

El ex-diputado carlista Sr. Vidal y Llovatera ha escrito á *La Esperanza* manifestando que está dispuesto á vencer ó morir en la actual contienda. Lamentamos por el Sr. Vidal y Llovatera que aunque carlista, es prógimo.

En el presupuesto presentado á las Cortes se restablece la consignación para los seminarios conciliares.

¿Qué dirá á esto el ex-ministro del Gobierno provisional Sr. Romero Ortiz que la suprimió, y que días atrás declaró en el Congreso que aquellos podían vivir sin las subvenciones del Tesoro?

Está ya nombrada la comisión que ha de dar dictamen acerca del proyecto de ley del Sr. Bueno, sobre reparto á censo de los bienes de propios que aun no han sido enajenados.

La Comisión permanente tiene que nombrar tres vocales de la Junta provincial de primera enseñanza, en reemplazo de los Sres. Fons, Patiño y Perez, los cuales han dejado de pertenecer á ella en virtud de una Real orden que declara ciertas incompatibilidades no establecidas en la ley.

Ha presentado su dimisión el ministro.

Ignoramos las causas que le hayan obligado á tomar semejante resolución.

El batallón del regimiento infantería de Asturias que marchó á Madrid hace algun tiempo, se dice que va á salir para Cataluña.

Corren las noticias más contradictorias acerca de los motivos de la crisis; pero temiendo que carezcan de fundamento, no queremos hacernos eco de ellas.

Parece que la guardia civil de la provincia, ó una parte de ella por lo menos, se va á reconcentrar en esta capital.

Aunque quizás no tenga razón de ser, es general la creencia de que muy pronto han de ocurrir graves trastornos.

A nosotros, en verdad, no nos ha de sorprender que esto llegue á realizarse.

Las facciones mandadas por el cura de Alcabón y otros cabecillas, que penetraron en Siruela el día 6, parece que permanecieron allí poco tiempo.

En Garbayuela, según se dice, apoderáronse de algunos fondos.

La noticia que dimos hace algun tiempo de que no volvería á esta provincia el Jefe de la Administración económica de ella D. Hilario del Rey, creemos que llegará á confirmarse.

El tribunal de oposiciones para la provision de las escuelas vacantes de niñas ha aprobado los ejercicios que han practicado D.^a Epifania Nuñez Cotrina, D.^a Juana Ulloa, D.^a Ascension Máximo, D.^a Rosa Gomez de Soto, D.^a Ana María Osma y D.^a Máxima Grande, clasificandolas por el orden que nosotros las hemos designado.

La terna que tiene que remitirse á Alburquerque, se compondrá, pues, de las tres primeras compositoras.

Se asegura á última hora que el ministerio ha presentado su dimisión por haberse negado el Rey á firmar el proyecto de autorización suspendiendo las garantías constitucionales.

CORRESPONDENCIA PENINSULAR.

CRÓNICA GENERAL.

Madrid 8 de Junio de 1872.

¡Que político tan odioso y al mismo tiempo tan audaz es el Sr. Sagasta! Vivo está en la memoria de todos que ha hecho, y anteayer, en medio del asombro general, se atrevió, contestando al Sr. Ruiz Gomez, á pronunciar un discurso en el Congreso que no significa otra cosa que una tentativa para atraer á su campo, bajo la bandera progresista, á los dispersos ó rehacidos del partido radical. Yo soy lo que er-y lo que seré siempre, decía el señor Sagasta; yo soy un progresista que no ha dejado jamás la bandera de su partido, y las gentes escucharon con calma estas palabras, y no hubo nadie que le volviera desdeñosamente la espalda, para castigar de esta suerte á ese político digno discípulo de los florentinos más odiosos ó caídos.

La audaz maniobra del Sr. Sagasta habria sido, duramente castigada si otro orador más perspicuo que el Sr. Ruiz Gomez, hubiera tenido que contestarle; pero el hacendista radical, atento solo á defenderse y á encarecer la bienandanza de que se disfrutó en el período de su administración, no se curó de lanzarse á fondo sobre su contrario que le habia dejado, en mil ocasiones, todo el pecho en descubierto. Si en vez de la defensiva, hubiera empleado el ataque; si en vez de traer á la memoria de todos, vanos recuerdos que no importaban para el caso, el Sr. Ruiz Gomez hubiera ceñido estrechamente á su adversario, el Sr. Sagasta habria caído muerto, deshecho y destrozado en el Congreso con grande contentamiento de los unionistas de la mayoría que se habrian asociado, para dar el golpe de gracia al vencido, y para coronar de laureles, si era necesario, al vencedor.

Pero el Sr. Ruiz Gomez, lento, pesado, tardo y sin flexibilidad en sus movimientos, como un antiguo tudesco, no tiene condiciones para luchar con el Sr. Sagasta, especie de volatin que con una ligereza singular, tan pronto ataca como se defiende, tan pronto hiere como escapa, danzando y volteando al rededor de su contrario. El antiguo ministro radical salió como pudo de aquel debate, sin adivinar que se le ofrecieron mil ocasiones para clavar el puñal por las junturas de la gola, y rematar á un político que, sentir de todos, es la causa principal y casi única de las desdichas todas de la revolución y de la patria.

Es justo decir que despues de la torpeza del Sr. Ruiz Gomez, todavía se habria conseguido el mismo resultado, si el Presidente de la Cámara Sr. Rios Rosas, no hubiera acudido, con la imparcialidad que es para todos tan notoria, en auxilio del Sr. Sagasta. Es el caso que, mientras este pronunciaba su discurso, y afirmaba no se que cosas á propósito de las ofertas que le hicieron algunos banqueros para el empréstito, el Sr. D. Lino Peñuelas, unionista é individuo de la mayoría, fué á suplicar á Sr. Ruiz Gomez que, en su rectificación, le aludiera, para de esta manera poder entrar en el debate, y destrozara al Sr. Sagasta y al Sr. Angulo, ministro últimamente de Hacienda. Hizo la alusión el Sr. Ruiz Gomez, pidió inmediatamente la palabra el Sr. Peñuelas, pero comprendió fácilmente lo que sucedía el Sr. Rios Rosas, y deseoso de evitar acaso una division en el seno de la mayoría, suplicó al unionista que si no era muy importante lo que tenía que

decir, renunciara por favor á la palabra. Cedió como era natural el Sr. Peñuelas, y salvóse por este medio el Sr. Sagasta, y con él ese partido conservador tan perfectamente compacto y unido.

Le cualquiera manera el apóstata de siempre, ha levantado ya banderín de enganche para formar el nuevo partido progresista que más tarde se convertirá, si hay ocasión propicia para ello, en partido radical. Mis predicciones se han pues, cumplido. Aquel político que afirmaba bajo su palabra de honor que el partido conservador estaba formado, que no había diferencia alguna entre él y el Sr. Romero Robledo, ha anunciado en la sesión de anteayer que continúa siendo progresista, y que no dejará de serlo, mientras tenga fuerzas para sostener en sus manos esta bandera.

Maravilla tanta audacia y sorpresa de tanto desenfado; pero ese acto es el que mejor retrata al Sr. Sagasta.

J. F. GONZALEZ.

Madrid 9 de Junio 1872.

Como lo presumía, la reunion de los radicales se redujo á aumentar con mayor número de individuos la Junta directiva y á resolver, por acuerdo unánime, que el partido, debidamente representado, hable sobre la conducta que conviene seguir en las actuales graves circunstancias. Estamos, por lo tanto, no ya en visperas de aquel célebre banquete donde el general Prim emplazaba á la monarquía, concidiéndola para reflexionar dos años y un día, sino en los albores de aquel otro suceso que dió de sí el retraimiento del partido progresista y su declaración de anti-dinástico.

No necesito encarecer la importancia que ha de alcanzar en los destinos de este país la nueva Asamblea radical y el cuidado que se debe tener en nombrar para tal encargo, á personas justificadas y amantes de la libertad que ni se dobleguen á los halagos que para seducirlos han de ponerse en juego, ni pierdan su fé y la serenidad de ánimo por las contingencias que se vislumbran en el porvenir. Pocos sucesos habrá mas importantes que la reunion de esa Asamblea, en la historia de la revolucion española, si los radicales aciertan á inspirarse en el amor á la libertad y en la resolucion firmísima de no dejarla perecer, sean cualesquiera los obstáculos que haya que superar y los enemigos que vencer. La historia de la libertad en el mundo, demuestra que Dios no deja sin una alta recompensa todo grande sacrificio que se hace ó toda accion heroica que se ejecuta en pró del derecho y de la justicia. Ricos, nobles y personalmente considerados eran el mayor número de los Puritanos que se marcharon á la América del Norte, dejando el suelo natal de Inglaterra, donde no encontraban garantías de libertad para sus ideas y creencias; y por este sacrificio nobilísimo, y sin ejemplo en la historia, Dios ha permitido que se levante ese gran pueblo de los Estados Unidos, que eclipsa á todos los demás del mundo por la altéza de sus instituciones y por la colosal grandeza de su poderío. Jamás queda sin premio una accion desinteresada y pura, como nunca queda sin castigo la traicion y la debilidad, y esto solo, aunque no sea muy elevado, debiera alentarnos para obrar en todas ocasiones, sino conforme á nuestros intereses del momento, sino segun nos señala nuestro deber. Si los radicales hacen esto; si el espíritu de las provincias, á fuer de mas independiente y puro, comunica vigor y firmeza á unos pocos que por aquí andan místicos y decaídos; si todos, en fin, aleccionados por la experiencia, y alejados para siempre de lo presente juran, en su conciencia sacar á salvo, contra toda clase de enemigos, el régimen de la libertad, España

doctrinaria y monárquica, perturbada por esa mnedumbre de merodeadores políticos que todo lo deshonran, se convertirá en una nueva España que acaso se regenere y vigorice al calor de otras ideas, de otra vida social y política y de distintas instituciones.

Entonces no habría por qué temer á esa restauracion alfonsina que tan audazmente nos anunciaba y defendía en el Congreso, con mas ingenio que buenas razones, el Sr. Estéban Collantes. La sociedad española, que ha presenciado las torpezas y escándalo de la Corte de Carlos IV, las traiciones é infamias de Fernando VII, las liviandades de Isabel II y la ingratitud de otros poderes que no debo nombrar, se agruparía en torno de una nueva bandera, y quien sabe si sería la precursora de esas grandes trasformaciones que tienen que realizarse en las viejas sociedades de Europa. Nunca he desconfiado del buen sentido de nuestro pueblo, y siempre he creído que así como una república fundada única y exclusivamente por eso que llamamos el cuarto estado, no resistiria las complicaciones de sus propios desaciertos ó excesos, una república apoyada sinceramente por la clase media, y levantada sobre la base de los derechos individuales, puede ser la trasfiguracion de nuestro país, y una enseñanza elocente para las demás naciones del continente.

No importa que todo esto se consiga mas ó menos pronto. En política, menos que en nada, se debe ser impaciente, pues que el éxito no favorece sino á aquellos que despliegan grandes y costosos esfuerzos. Es necesario trabajar por el bien de la patria, y no por provecho personal, y renunciar de una vez para siempre, á las comodidades que pueda proporcionar ese Presupuesto, incentivo principal de todos nuestros políticos, y causa única de la corrupción moral en que hace tiempo vivimos. Tomar, desde luego, una actitud franca, enérgica y resuelta; mantenerla despues con perseverancia y pureza, y luchar siempre en todos terrenos para hacer que prevalezcan en el gobierno las aspiraciones de la patria, hé aqui lo que en mi sentir, deben proponerse en estas circunstancias los radicales y lo que las provincias deben encargar á aquellos á quienes honren con su representacion y confianza.

J. F. GONZALEZ.

GACETILLAS.

D. Rosa Pinillos y Ortiz, esposa que fué de nuestro amigo D. Carlos Alvarez-Ossorio, falleció en Sevilla el día 5 del corriente.

Los que, como nosotros, hayan conocido á aquella señora, que tanto talento poseía y tantas virtudes atesoraba, comprenderán la pérdida irreparable que el Sr. Alvarez Ossorio acaba de experimentar.

Convencidos, pues, de que en estos momentos nada hay que pueda mitigar su dolor, nos limitamos á asociarnos á él con toda nuestra alma.

El presupuesto municipal de Badajoz para el corriente año económico, acusa un déficit de ocho mil y pico de duros, el cual parece que se trata de enjugarlo en los años inmediatos.

Lo peor de todo es que la mayor parte de los ingresos presupuestos no han empezado á recaudarse, cuando solo faltan diez y siete dias para que el año termine.

Urge poner término á este estado de cosas: urge que los presupuestos municipales se discutan y voten oportunamente, y que oportunamente tambien se cobren los ingresos.

No haciéndolo así, los servicios de carácter municipal estarán aqui mas desatendidos cada dia, y la capital de la provincia tendrá mucho que envidiar á los pueblos menos importantes de esta.

Algunas ligeras esplicaciones etimológicas nos daran una idea deliciosa del parentesco de afinidad.

Yerno.—Se forma de las dos palabras: ayer no. Es decir, ayer no era lo que es hoy, un tanto.

Nuera.—De no era, que viene á significar lo mismo que yerno.

Suegro.—Se forma de las dos palabras

su-ogro, porque el suegro es el ogro, el verdugo del pobre yerno.

Novio.—Se forma de las dos palabras: no-rió, es decir, que estaba ciego, que no supo lo que se hacia cuando se casó.

Marido.—Se forma de las dos palabras: mar-ido, ó ido-mar, por la semejanza que hay entre casarse y echarse al mar, aunque lo primero es peor que lo segundo.

Esposa. Puede significar dos cosas: la primera, es-posa, es decir, que la mujer es la que posa, descansa y se puede echar á la bartola.

Cuando se busca la etimología con respecto al marido, esposa significa la esposa ó argolla que sujeta al pobre hombre.

Cunada.—Se forma de las dos palabras: cuna-da; es decir, que da ó pone cuna entre el marido y la mujer.

Cogieron á un gal'ego junto al puerto. Los civiles, y habiendo convenido, que el matarle era caso decidido, quisieron dar un susto al inesperto.

Con pólvora no más, y esto es lo cierto, le tiraron del trueno al estampido. Cayó en tierra redondo y sin sentido. Pensando el infeliz que estaba muerto.

Pero al verle caer con tal presteza, huyeron los civiles al contado, creyendo haberle muerto en su torpeza.

Volvió de su congoja el desgraciado, y es fama que empujando la cabeza exclamó: ¡Dios me haya perdonado!

La Carcajada.—El número 18 de este notable periódico, que como saben nuestros lectores se publica en Barcelona; trae en la plana dedicada á las caricaturas, una historia contemporánea que no deja nada que desear y que si llega á verla, de seguro no le ha de hacer mucha gracia al hombre del tupe.

La suscripcion cuesta 16 rs. cada 12 números, ó sea cada trimestre.

Moscas.—En estos últimos dias una plaga de moscas inundó la ciudad de Paris.

Estas moscas, de cuerpo estrecho y largo, alas y patas tambien largas y puntiagudas, han llevado el terror á los espíritus meticulosos, y son consideradas por algunos como malhadados augures de grandes desgracias, tal vez de una peste asoladora.

Los menos supersticiosos dicen que son una importacion del ejército alemán, y se recuerda á este proposito las pulgas del Don, que los cosacos llevaron á Paris con la invasion de 1815.

La verdad es que son unos animales incómodos, pero inofensivos; pertenecen al orden de los hymenópteros, familia de las chorcumboneas, y lejos de causar daño, son enemigos declarados de otros insectos mas nocivos.

Hemos recibido el número 100 de la interesante Revista semanal de intereses materiales que con el título de Fomento de la Produccion Nacional, publica la asociacion del mismo nombre establecida en Barcelona.

El sumario del indicado número es el siguiente:

- Exposicion-Universal de Viena.—Contribucion Industrial.—Deuda de los Estados Unidos.—Cereales.—Exposicion de Oporto.—Cuestion arancelaria.—Trigos.—La Defensa de la Sociedad.—El período para todos.—Poblacion de Marsella.—Las lanas.—Clamor general.—Ecos libre-cambistas.—Reunion agricola en Barcelona.—Asociacion ó Liga de Contribuyentes en Cádiz.—Memoria sobre el cultivo y produccion de la seda en el Japon.—Revista comercial de la semana.—Bolsa.

Presentóse un jóven ante un respetable tribunal para ser examinado en varias ciencias pertenecientes á su carrera, y entre las distintas contestaciones que dió á las diferentes preguntas que le fueron hechas, conservamos las siguientes por su rara originalidad, y porque prueban la agudeza de su ingenio:

- ¿Qué es colacion?
- Colacion es la cena que dan en las casas de huéspedes.
- ¿Qué es ética ó filosofia moral?
- Ética es una enfermedad que se agarra á los huesos, y el demonio que la arranca.
- ¿Qué gases conoce usted?
- Varios, pero el que más me gusta es el gaspacho.
- ¿Cuál es el cuerpo reconocido como más poroso?
- La estera.
- Hable usted de las conquistas de don Rodrigo.
- De tales conquistas solo conozco la de la Cava.
- ¿Se mueve la tierra?
- ¡Vaya, y con mucho garbo!
- ¿Quién la imprime el movimiento?
- La gente.
- ¿Y de noche cuando todos duermen?
- Los serenos.
- ¿Cómo adquiere el tacto el ciego?
- Rompiéndose la crisma.

La Moda de Paris.—Hemos recibido el número 33 de esta notable revista que con tanta aceptación se publica en Madrid.

He aqui el sumario de dicho número.

Seccion Literaria.—Adriana, novela por

D. Luciano Garcia del Real, (continú. A... poesias, por D. E. M. Gonzalez de I... El hijo del monte, cuento. Asi hace el mundo, poesia por D. Jesús Pardo Valle. Bibliografía. Seccion de modas y labores. Revista de modas, por Eliisa S... Descripcion del figurin número 3842. Descripcion de la hoja de patrones. Descripcion del figurin número 3838 (bis). La madre trabajadora.

Anuncios (para las señoras suscriptoras á la edicion de lujo.) Figurin número 3842. Hoja de matrones.

Existe en algunos pueblos la costumbre de regalar los muchachos al cura en Semana Santa y el dia de la primera confesion un par de huevos, que van depositando en una cesta inmediata al confesonario.

En uno de estos pueblos, y en uno de estos dias, un ratero que se estaba confesando, decia al señor cura:

—Acusome, padre, de que he robado una docena de huevos.

—Adelante.

—Acusome, padre, de que he robado un par de huevos.

—Adelante.

—Acusome, padre, de que he robado un par de huevos.

—Acabe con los huevos, dijo el confesor amostazado.

—A eso voy, contestó el penitente: porque solo restaba un par, que es el de que me acuso.

—Gracias á Dios; repuso el confesor.

Cuando el penitente se retiró, miró el señor cura la cesta, pero no habia quedado en ella ni un solo huevo.

—¡Ah, bribon! exclamó, sin poderse contener.

A una vieja, que ignoraba

Quince lustros que tenia,

Y un mondadientes llevaba,

(Aunque sin ellos estaba)

Un galán le dijo un dia:

—Deja los impertinents

Modos de enganar las gentes,

Conque mientes desengaños,

Bernarda, porque tus años

Son el mejor mondadientes.

No quiso un quinto tirar,

Y al verle el cabo Pinto,

Contestó sin vacilar:

—Es el quinto no matar,

Mi cabo, y yo soy buen quinto.

Pildoras Holloway.—Indigestiones y otros desarreglos del estómago, como tambien del higado. Esas personas que sufren de cualquier desorden del higado, del estómago ó de los órganos de la digestion deberian pelar á las Pildoras Holloway, las cuales obran sobre las expresadas afecciones con un éxito mejor que el que obtiene ninguna otra medicina. Su propiedad especial consiste en fortificar el estómago, excitar el apetito y destruir el entorpecimiento del higado. En las enfermedades de los intestinos dichas Pildoras producen el excelente efecto de remover el germen del mal y de restituir casi inmediatamente al paciente su sano y vigor normales. Esta preparacion puede emplearse en todas las estaciones y en todos los climas por cuantos se encuentran sometidos á los ataques de bilis, á las náuseas ó á los desarreglos del higado, y es un verdadero específico para la flatulencia y la cardialgia.

Rol antiesifilítico, antierpético, regenerador y depurativo, la sangre del Doctor Graves, Profesor distinguido del Meah, hospital de Dubin, botella, 24 y 40 rs. Farmacia de Camacho, calle de San Juan.

AGUA DENTRIFICA ANTIHERINA

del Doctor J. G. Pöpp, med. dent. de la Corte Imp. y Real de Austria en Viena.—Patente de invencion en Inglaterra, América y Austria. Cura instantánea y radicalmente los mas fuertes dolores de muelas, limpia la dentadura con perfeccion incluso la que tiene tartaro su esmalte, impide la corrupcion de las encias y calma los dolores de los dientes agudizados ó cariados tambien purifica el aliento, asegura los dientes débiles e impide que sangren con el cepillo. Precio 14 rs.

En Madrid, por mayor, Agencia franco española; Sordo, 31.—Por menor en Badajoz SS, Cuña Viegas y J. Giménez.

ELIXIR ODONTALGICO DE CASSAC.

Remedio infalible del dolor de muelas; bastan cuatro ó cinco gotas absorbidas inmediatamente por la nariz para quitar instantáneamente el mas violento dolor (de muelas), procedo de caries fluxion ú otra cualquiera causa.

Depósito en Badajoz, botica de D. R. Canacho Algaba, sucesor de Orduña, campo de San Juan.

Imp. de Arteaga y C., Magdalena 3.

SECCION DE ANUNCIOS.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PILDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, a saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras-Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía a los nervios y los músculos, y fortalecen la organización entera. Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente a las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de ampulosas instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor HOLLOWAY, en su establecimiento central, 683, Oxford Street, Londres.

CAFES Y TES SUPERIORES.

DE LA COMPANIA COLONIAL.

Antiguos y renombrados Cafés y Tés, habiendo sido esta compañía la primera que presentó en sus establecimientos los abundantes y delicados surtidos que hacían falta en esta capital.

Son cinco las clases de Café que se encuentran siempre recién tostadas a la disposición del público en los establecimientos de la Compañía en paquetitos de 4 y 8 onzas, forrados de estaño, para su mejor conservación. Los precios son: 6, 8, 9, 40 y 14 rs. libra. Los Tés negros, verdes y mezclados, forman un surtido de treinta clases, desde 20 rs. hasta 72.

DEPOSITO GENERAL Y OFICINAS EN MADRID, CALLE MAYOR, 18 y 20.

Depósito principal en Badajoz en el que no se expenden otros chocolates que lo de La Compañía Colonial, D. Antonio Alvarez, calle de San Juan número 15.

Estos Cafés proporcionan al consumidor una grande y positiva economía en el gusto, por el aumento de fuerza y aroma que resultan de las clases selectas de Cafés en verde que se emplean y del método especial de tostado que fue importado a España por la Compañía. Un maestro muy inteligente en el ramo tiene a su cargo las operaciones, lo que es, por cierto, la mejor garantía del escrupuloso esmero con que se ejecutan, así como de la invariabilidad de las clases, condición esencialísima para la satisfacción del consumidor.

A los que nunca hayan probado los Tés y Cafés de la Compañía Colonial, se les invita a que los comparen con otros cualesquiera que sean, y por el resultado verán si merecen estos productos la marcada preferencia que se les concede hace catorce años. Hasta ahora los mismos consumidores, altamente satisfechos, los han ponderado más eficazmente de lo que hubiera podido hacerlo la Compañía con sus anuncios.

UNA SOLA VEZ QUE SE PRUEBE EL PURGANTE O REFRESCO GASEOSO-TONICO PURGATIVO CON HIERRO INVENCION DEL SENOR Andrés y Fabiá.

es más que suficiente para desechár todos los demás purgantes, por muy en boga que se encuentren hoy. Tal es su gratísimo sabor, sus rápidos efectos, la suavidad con que los produce y la economía con que se le obtiene, pues la caja con doce papeles, sellados cada uno de por sí, y que aprovechan para seis dosis, cuesta solo 6 reales.

ADMIRABLES CONDICIONES QUE REUNE.

Con él se puede chasquear a cualquiera presentándosele como un refresco. Le sirve hasta de distracción al mismo enfermo el prepararsele cuando le necesita. Se conserva indefinidamente. Le pueden tomar hasta los niños de pecho. A las señoritas jóvenes les es extremadamente útil, por la parte de preparación de hierro que lleva. Con su uso solo hay que privarse de la leche. Puede tomarse a cualquier hora del día, etc., etc., poseyendo además la propiedad de ser el

ANTIDOTO SOBERANO

de las enfermedades biliosas, de tal manera que los enfermos del estómago, cuyo principal síntoma es el vómito, estén persuadidos de que con el uso de la primera caja, se les regularizará en sus funciones, por muchos años que trascurrieran alteradas.

Es el purgante que echará abajo a la tan renombrada purga de "Citrato de magnesia"; es la especialidad, en una palabra, que como simple purgante y como remedio heroico para las enfermedades del estómago, se conquistará la fama por sí sola.

Gran descuento a los señores farmacéuticos. Depósito en Valencia, farmacia de su inventor D. J. Andrés y Fabiá, calle de San Vicente, frente al caballo de S. Martín.—Madrid, Moreno Miquel, Arenal 2.—Barcelona, Padró, plaza Real.—Zaragoza, Ríos.—Valladolid y León Sr. Pérez Minguel.—Córdoba, Sr. Montilla.—Bilbao, Sr. Monte.—Santader, Sr. Corpas. Depósito en Badajoz FARMACIA DEL Sr. CAMACHO, campo de San Juan.

40 AÑOS DE EXISTENCIA CAPSULAS DE RAQUIN APROBADA POR LA ACADEMIA DE MEDICINA.

ESTRACTO DEL INFORME aprobado por unanimidad por la Academia de medicina de Paris.

Las cápsulas gelatinosas de RAQUIN se toman con facilidad. No causan al estómago ninguna sensación desagradable y no producen flatos ni erupciones como sucede ya más ya menos después de tomar otras preparaciones de copaiba, incluso las cápsulas gelatinosas. Su eficacia no ha traído escepcion alguna. La Academia de Paris las ha experimentado con cien enfermos y obtenido igual número de curaciones. En la mayor parte de los casos, DOS FRASCOS HAN SIDO SUFICIENTES.

Paris, 78, faubourg Saint-Denis y en todas las farmacias donde se hallan también los VEJIGATORIOS y el PAPEL de ALBESPYRRES.—Venta por mayor, Madrid, Agencia franco-española, Sordo 31, por menor en Badajoz D. J. Gimenez.

CHLORODYNA DEL D.^R J. COLLIS BROWNE

LA UNICA VERDADERA Y LEGITIMA.

AVISO A LOS ENFERMOS. Las personas que desean disfrutar de un sueño tranquilo y reparador, sin dolores en la cabeza, y aliviar los sufrimientos consiguientes a largas enfermedades, fortalecer el sistema nervioso y regularizar las funciones de los órganos del cuerpo deben comprar el maravilloso remedio descubierto por el Dr. J. COLLIS BROWNE, antiguo médico mayor del ejército inglés, la

CHLORODYNA

Es el único admitido por la facultad de Londres como el más precioso de los descubiertos: el mejor remedio contra la tos, tisis, bronquitis y asma.—Conjura las fatales enfermedades; dipiteria, fiebres, garrotillo.—Tiene una acción casi milagrosa contra la diarrea, y es el único específico contra el cólera y la disenteria.—Corta los ataques de epilepsia, histérico, palpitaciones y pasmos; alivia la neuralgia, reumatismos, gota, cáncer, dolores de muelas meningitis.

Extractos de algunas cartas. —Lor. Francis Cosvyngham escribe desde Mount Charles Donegal, 11 diciembre 1868: Habiendo comprado el año último por esta época la Chlorodyna del Dr. J. Collis Browne de M. Davenport; y considerando este remedio como maravilloso deseo que se me mande media docena de frascos.—El Sr. Conde Rusel ha participado a la Escuela de médicos de Londres haber recibido del cónsul de S. M. en Manila, un oficio anunciándole que el cólera había sido allí terrible y que el único remedio eficaz era la CHLORODYNA.—(Véase la Lancet de Londres 1.º diciembre 1864.)

CUIDADO CONTRA LAS FALSIFICACIONES.—El vice-canciller sir Wage P. Wood ha declarado que el Dr. J. COLLIS BROWNE era sin ninguna duda el inventor de la CHLORODYNA; y que la aserción de FREEMAN, a pesar de su juramento era falsa.—(Véase el Times, 13 Julio 1864.—Véndese en frascos a 8 y 15 rs., y no son legítimos los que no llevan CHLORODYNA del Dr. J. COLLIS BROWNE sobre el sello del gobierno inglés.

Único fabricante J. T. DAVENPORT, 33, Great Russel Street Bloomsbury Square, Londres. —Por mayor en Madrid, Agencia franco-Española, Sordo 31; por menor, en Badajoz D. J. Gimenez. num. 3534.

MUEBLES DE JARDIN

Nuevos modelos, privilegiados y depositados. Los únicos que pueden trasportarse sin grandes gastos.

FABRICA Y TALLERES DE ANDRÉ ET FLEURY, casa Exposición, 5 rue Royale, Paris.

VERJAS 30 de economía: el más ligero, lindo y sólido de los HIERROS: aceptados para las obras de la villa de Paris, de la Marina y de las Colonias.

Especialidad de Invernáculos, Marquesinos, Pajareras, Gallineros, etc. En España transmite los pedidos la Agencia franco-Española, Sordo, 31, en Madrid, ó sus corresponsales de provincias, los cuales tienen albums y precios corrientes. En Badajoz Sr. D. M. Cuna Viegas.

PASTA Y JARABE DE BERTHE

A LA CODEINA.

Pocos medicamentos poseen propiedades tan eficaces, ninguna calma con más seguridad la tos rebelde de la gripe, del catarro, de la coqueluche, de la bronquitis, de la tisis y demás irritaciones del pecho.

NOTA.—Como prueba de sus propiedades eminentes el Jarabe de Codeina ha obtenido el raro honor de ser designado como uno de los medicamentos oficiales del Imperio francés.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir esta firma.

Deposito general casa Berthe, 24, rue des Ecoles, y farmacia central de Francia, 7, rue de Jouy, en Paris.—En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, en provincias sus depositarios.



VERDADERO LE ROY

EN LIQUIDOS O PILDORAS

Del Doctor SIGNORET, único Sucesor, 51, rue de Seine, PARIS

PHARMACIE COTTIN
PURGATIF LE ROY
SECON D'ORDONNANCE
DU DOCTEUR SIGNORET
Avis Es
des matrices remouillées avec de l'eau sucrée.

Los médicos más célebres reconocen hoy día la superioridad de los evacuativos sobre todos los demás medios que se han empleado para la

CURACION DE LAS ENFERMEDADES

ocasionadas por la alteración de los humores. Los evacuativos de LE ROY son las más infalibles y más eficaces: curan con toda seguridad sin producir jamás malas consecuencias. Se toman con la mayor facilidad, dosados generalmente para los adultos a una ó dos cucharadas a 2 ó 4 Píldoras durante cuatro ó cinco días seguidos.

Nuestros frascos van acompañados siempre de una instrucción indicando el tratamiento que debe seguirse. Recomendamos leerla con toda atención y que se exija el verdadero LE ROY. En los tapones de los frascos hay omi sello SIGNORET, PARIS, negro sobre fondo encarnado y la firma,

Signoret
DOCTEUR-MÉDECIN
ET PHARMACIEN

Tela cataplasma de Hamilton.

DEPOSITO GENERAL

Paris Storek et Cie. Farmacéuticos-químicos, 29 rue Ste. Croix de la Bretonnerie. (proveedores de los hospitales de Paris).

Merced a esta utilísima invención se evitan los inconvenientes de las antiguas cataplasmas demasiado pesadas é incómodas a la vez para preparar y aplicarse.—Mojada en agua caliente se obtiene en un momento una cataplasma ligera, emoliente, por demás adaptable al cuerpo, á quien deja toda libertad para andar ó moverse.

Conviene mucho para el tratamiento de las enfermedades de la piel ó del pecho, las peritónitis, cólicos de los niños etc.—Cada caja contiene un pedazo de Baudruche ó sea de telita impermeable é indispensable para mantener la tela cataplasma Hamilton conservar y aumentar sus buenos efectos.

No solo reemplaza a las compresas ordinarias, sino al esparadapo aglutinante, curando las llagas y pudiendo servir como solución emoliente, (ver prospecto) para lociones, inyecciones etc.

Ventas por mayor en Madrid, Agencia franco-española, calle del Sordo 31.—Por menor á 12 rs. en Badajoz D. J. Gimenez.

ENFERMEDADES DE LA VEJIGA

DE LAS VIAS URINARIAS y enfermedades contagiosas, curadas

con el jarabe de Blayn, hecho con los retoños del pino abeto y el baidamo de tolu, único prescrito por todos los mejores médicos de Paris.—BLAYN farmacéutico, 7, rue du marché Ste. Honoré, Paris. En Madrid, Agencia franco-española, Sordo 3.—Por menor á 18 13 y 14 rs.—En Badajoz, D. J. Gimenez.

INJECTION BROU

Higiénica, infalible y preservativa, cura sin el auxilio de otro medicamento.—Véndese en todas las farmacias del mundo (Exigir el método). 30 años de éxito.—Paris, 1860, inventor boulevard Magenta, 453.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK

Estas Píldoras, las únicas autorizadas son consideradas desde 70 años acá como purgativo saludable. Tómense y en ayunas, ya con la comida. Exíjase que cada caja y el prospecto, que se da gratis, lleven la firma A. Rouvière y las iniciales A. R. en el centro de la marca de fábrica: Hotel Richelieu, vis á vis de la rue d'Antin. En Paris, farmacia Leroy, 45, rue Neuve-Saint-Augus. En España, en todas las buenas farmacias.